



*En partenariat avec
Le Centre culturel de Neuchâtel*

*Avec l'appui de la Loterie romande
et de la Ville de Neuchâtel*

LA MAISON DE L'EUROPE transjurassienne
présente
**L'Europe et le printemps
arabe**
Cycle 2011/2012

PROCHAIN CAFE DE L'EUROPE :

CAFE ALGERIE

VENDREDI 2 DECEMBRE 2011, 18h

CCN, Théâtre du Pommier

2000 Neuchâtel

Prix d'entrée

Conférence : Membres MET : gratuit, non-membres : CHF 10.--

Spectacle : CHF 20.--

Agape : CHF 10.- (réservation exigée au N° 079 934 72 06)

18h Conférence-débat

Résumé

Entre désir de changement et peur du chaos

Confrontée à des transitions démocratiques prenant des tournures parfois très violentes dans la région, l'Algérie cherche sa voie. Le régime, disposant de moyens financiers importants, appréhende le développement d'une force démocratique et a les moyens de la contenir. La négation de la dimension politique des diverses contestations et sa volonté de faire ré-émerger un acteur islamiste fort sur la scène politique algérienne en atteste. Mais cette stratégie peut cependant s'avérer problématique pour certains clans « qui refusent de rencontrer les tenants de la violence que le peuple a bannis de la politiqueⁱ » et peut créer des divisions au sommet de l'Etat. Face à la volonté du régime de coopter ou de réprimer toute force menaçant son hégémonie, la capacité de la société civile à établir la jonction entre revendications sociales et politiques représente également un défi important pour l'évolution du mouvement et son caractère pacifique. L'ampleur et l'atomisation de la contestation actuelle témoignent de l'absence de plateformes de dialogue et de débats inclusifs, un manque criant de coordination entre acteurs, tout comme une crainte encore très présente de la population de voir le pays sombrer dans la violence. Les évolutions des processus de transition démocratique dans la région auront une influence sur les rapports de force en présence. Elles détermineront en partie la marge de manœuvre politique du régime dans ses réponses à la crise ainsi que les risques que les acteurs de la protestation seront prêts à prendre.

Conférencier : Karim Sayad, Algéro-Suisse, chercheur en relations internationales à l'IUED/HEI Genève.

19h45 Agape : Spécialités du Maghreb

20h30 Spectacle: la chanteuse Hadda Ouaki du Moyen-Atlas et sa troupe.

ⁱ Le Monde, édition du 24 mai, p.4, « Algérie : le FIS négocie son retour en politique »